

# Unas 120 personas asistirán al congreso de educación rural

- Cortes de la Frontera (Málaga) acoge del 4 al 6 de abril el I CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN RURAL SIGLO XXI con el título "*Por una educación rural para la repoblación*".
- Contará con 45 comunicaciones, de las cuales 24 proceden de España y el resto de Brasil, Argentina, Colombia, Chile, Filipinas, Camerún y Guatemala.
- Está organizado por COCEDER, en colaboración con PROCIE-UMA, CAS, Instituto Paulo Freire, el Ayuntamiento de Cortes de la Frontera, la Diputación de Málaga y CDR Montaña y Desarrollo.



26 de marzo de 2024

La localidad malagueña de Cortes de la Frontera acogerá del 4 al 6 de abril el I congreso internacional de educación rural con el título "*Por una educación rural para la repoblación*". La Confederación de Centros de Desarrollo Rural (COCEDER) organiza este congreso en colaboración con el Grupo de Investigación Profesorado, Comunicación e Investigación Educativa de la Universidad de Málaga (PROCIE-UMA), los colectivos de Acción Solidaria (CAS), el Instituto Paulo Freire, el Ayuntamiento de Cortes de la Frontera, la Diputación de Málaga y CDR Montaña y Desarrollo de la Serranía de Ronda.

El lunes día 1 de abril se presentará este evento en rueda de prensa a las 12 horas en la sala de prensa de la Diputación de Málaga, con la asistencia de la diputada provincial de Innovación Social y Despoblación, Antonia Jesús Ledesma Sánchez, el alcalde de Cortes de la Frontera, José Antonio Zurera García, José Ignacio Rivas Flores, del grupo de investigación PROCIE-UMA y Antonio Viñas Márquez, de COCEDER.

Unas 120 personas asistirán desde distintos puntos del mundo para abordar la educación rural, donde se presentarán 45 comunicaciones (12 se realizarán de forma online), de las cuales 24 proceden de España y el resto de Brasil (11), Argentina (5), Colombia, Chile, Filipinas, Camerún y Guatemala.

Bajo el título "*Por una educación rural para la repoblación*" se pretende abordar el tema de los desequilibrios territoriales, para lo que se profundizará en un diagnóstico sociohistórico, cultural, educativo y político-económico de la situación actual del medio rural, que cuente con la voz de la población afectada, ir a la raíz del problema y las causas y consecuencias de los procesos migratorios.

Este *I Congreso de Educación Rural para el siglo XXI. 'Por una educación para la repoblación'* tiene la finalidad de revisar colectivamente aspectos fundamentales de la

educación, con la esperanza de poder influir a medio/largo plazo en la sociedad del futuro. Estos aspectos van a constituir las cuatro áreas temáticas que centrarán el diálogo: el necesario cambio de las políticas públicas para la repoblación rural, la educación rural hoy desde la organización y la planificación del sistema educativo; una óptica rural en los diseños curriculares y para la formación del profesorado y la educación no formal, educación expandida y aprendizaje incidental en el medio rural.

El programa se divide en ponencias y mesas de debate con personas expertas en la materia y en talleres simultáneos por áreas donde se expondrán las comunicaciones presentadas ([puedes verlas aquí](#)). Habrá un taller más que se realizará de forma online con una visión internacional de la educación rural.

El día 4 tras la presentación del congreso, tendrá lugar la primera ponencia marco “Presente y futuro del mundo rural: de la aldea cosmopolita a la ciudad agropolitana”, a cargo del geólogo Jaime Izquierdo. Después, en la primera mesa de debate se hablará sobre ruralidad, agroecología y economía de los cuidados.

Por la noche habrá un espacio de reflexión a partir de la proyección del documental *Educación es la mejor manera de luchar. La educación en el Movimiento Sin Tierra de Brasil*, en el que se podrá conversar con el director, Agustí Corominas.

El viernes comenzará la jornada con una mesa debate con un análisis organizacional del sistema educativo y el futuro para construir un nuevo modelo socioeducativo rural. También se debatirá con una óptica rural en la planificación curricular. Por la tarde, una nueva mesa redonda sobre los aprendizajes de la educación paralela.

El último día, tras las conclusiones, se propondrá la creación del Foro Internacional por una nueva Educación Rural, en el que se trabajará en red y se cerrará el congreso.

El evento se transmitirá por *streaming* desde el [canal de Youtube de COCEDER](#) para acoger a aquellas personas interesadas que no han podido desplazarse.

Puedes descargar el programa: [Programa I Congreso Internacional EdRural 2024.pdf \(coceder.org\)](#)



4-6 abril de 2024  
Cortes de la Frontera,  
Serranía de Ronda (Málaga)

## I CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN RURAL SIGLO XXI

*"Por una educación rural para la repoblación"*



**"La primera tarea es agitar la vida, pero dejarla libre para que se desarrolle"**

**María Montessori**

Información e inscripciones:



[educacionrural.coceder.org](http://educacionrural.coceder.org)  
[educacionrural@coceder.org](mailto:educacionrural@coceder.org)



Para más información

[educacionrural@coceder.org](mailto:educacionrural@coceder.org)

Teléfonos: 607509361 – 679082972 – 686196370



COCEDER es una ONG de Acción Social de ámbito estatal declarada de utilidad pública que se fundó en 1991. **COCEDER es una entidad comprometida con la igualdad de oportunidades, el desarrollo sostenible y el respeto por el medio ambiente.** Está formada por 21 entidades sin ánimo de lucro que funcionan de manera autónoma y solidaria en proyectos de acción integral para la transformación social y el dinamismo económico y cultural en diferentes comarcas españolas. Los ejes que vertebran su acción son la atención prioritaria de los sectores desfavorecidos, los valores de la convivencia intercultural y el desarrollo sostenible a favor de un medio rural activo y dinámico. La calidad de su trabajo viene avalada por una trayectoria de más de 40 años de acción y permanencia en diferentes zonas del país, así como por la concesión de la Certificación EFQM de Excelencia Europea a la Calidad en la Gestión. COCEDER también desarrolla desde 2008 diversos proyectos de Cooperación al Desarrollo en África y América Latina y forma parte activa de las principales organizaciones del Tercer Sector como la Plataforma de ONG de Acción Social, POAS –donde es miembro de la Junta Directiva–, la Red EAPN España (Red Europea de Lucha contra la Pobreza) y la Red Rural Nacional del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.